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2月27日，南京市无线宽带专网建设暨三网融合试验方案专家论证会在南京召开，南京市发展和改革委员会邀请相关行业专家对“基

于NGB无线网络的城域行业专网建设方案”进行了评审，就项目的产业政策、技术路线、应用模式和发展前景进行了论证。应邀参加论

证会的专家有：中国工程院院士、国家“三网融合”专家组副组长邬江兴院士，中国工程院院士、中国电机工程学会继电保护专委会主

任沈国荣院士，中国农工民主党中央副主席、中国通信学会副理事长、南京邮电大学杨震校长，中国国际广播电台王联总工程师，江苏

省广播电影电视局申彭建副局长，中科院上海高等研究院封松林院长，东南大学信息科学与工程学院尤肖虎院长，北京大学信息科学技

术学院现代通信研究所所长李红滨教授，中国科大信息学院卫国教授及中科院上海微系统与信息技术研究所卜智勇主任。 

南京市副市长陈刚，南京市发改委、经信委、科委、文广新局、广电集团等相关部门的负责人也列席参加了会议。会议首先由南京

市发改委唐建荣副主任致辞，唐建荣副主任向专家组介绍了南京市信息化建设已取得的成绩，表示南京作为国家三网融合首批试点城

市，将全力支持NGB无线专网的试点工作。随后，与会专家推选邬江兴院士为专家组组长，咨询论证会正式开始。中科院南京无线宽带

移动通信研发中心赵宇主任代表项目组向专家汇报了“基于NGB无线网络的城域行业专网建设方案”，重点介绍了南京无线宽带专网的

技术路线和应用前景，并现场演示了前期建设的试验专网在公安移动视频监控、GPS定位跟踪、重大建设项目现场巡视、实时应急指挥

调度、重大活动保障等领域的示范应用。与会专家和领导在认真听取汇报并观看演示后，就无线专网的建设发表了各自的看法和观点，

提出了许多富有前瞻性、指导性、建设性、可操作性的修改意见和建议。 

各位专家首先感谢南京市政府对三网融合工作推进的支持，对南京试点建设无线专网的建设给予积极的评价，充分认可南京率先进

行该项目的重大意义，并希望南京能率先建成无线专网应用平台，为国家863等科技项目的落实奠定基础；同时，专家组肯定了行业专

网的战略意义，强调专网应在特定环境下与公共网络互补、与公众服务结合，共同发挥作用，建立应急情况下的应急体系，提供社会安

全保障，成为智慧城市建设不可或缺的组成部分；专家组也建议完善既有方案，以便未来在专网建立了成熟的技术体制和完整的产业链

的基础上推进行业技术标准化工作，为将来面向公众应用打下坚实的基础，为未来国家标准的制定提 

供依据，做出贡献；另外，专家组还建议专网的建设应考虑到不确定因素和风险，并进行专门的研究，形成完善的预案，做到未雨

绸缪，避免发生重复的投资和资源的浪费。最后，专家组在充分肯定专网项目已取得成绩的基础上，进一步对无线专网的应用前景和管

理模式进行了探讨，要求课题组走可持续发展的路线。 

经过充分的讨论和认真论证，专家组形成最终评审意见，认可专网项目在行业政策、技术准备、实施条件等方面的可行性，认为专

网项目对未来广电行业无线网络的发展具有重要参考意义，建议南京市市政府尽快正式立项建设，并预祝无线专网建设取得成功。 

会议结束时，陈刚副市长感谢专家组对专网建设方案提出的宝贵意见，并表示将结合南京具体需求，更好地深化认识和理清思路，

进一步完善项目建设方案，把握机遇，争取为南京信息化建设建立新的渠道，为国家信息化整体格局的发展做出应有的贡献。 



南京无线宽带专网建设专家论证会成功召开 

专家组成员认真听取汇报 

赵宇主任向专家组做汇报 



 

南京市政府陈刚副市长做总结发言 
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